
深圳市汇顶科技股份有限公司 

2018 三季报披露投资者交流会纪要 
 

一、会议时间：2018年 10月 31日上午 10:00-10:40  

二、会议形式：电话会议 

三、公司参会人：副总经理、CFO陈恒真女士；公司品牌总监曹晖女士 

  四、本次说明会召开情况 

深圳市汇顶科技股份有限公司（以下简称“公司”）投资者交流会于 2018

年 10月 31日通过电话会议方式召开。CFO陈恒真女士、公司品牌总监曹晖女士

参加了本次交流会，并就投资者、财经媒体关注的事项与参会人进行了交流与沟

通。  

参会人员：东方证券股份有限公司、中信证券股份有限公司、中信建投证券

股份有限公司、瑞士信贷（香港）有限公司、兴业证券股份有限公司、广发证券

股份有限公司、东方财富证券股份有限公司、交银施罗德基金管理有限公司、

Point 72 Hongkong Limited、狮城产业投资咨询（上海）有限公司、东亚联丰

投资管理有限公司、野村证券、安信证券股份有限公司、高盛集团、麦格理集团、

富兰克林华美投信、中国证券报、证券时报、每日经济新闻、21世纪经济报道、

和讯网。 

交流会共分两个部分：一是CFO陈恒真女士介绍2018年第三季度经营情况，

二是互动交流。 

（一） 公司整体运营情况介绍： 

公司2018年第三季度实现营收9.77亿元，同比下降4.03%；归属母公司净利

润2.07亿元，同比下降26.42%。 

尽管公司第三季度营收同比下降4.03%，但产品组合与上半年度相比有较大

变化，上半年营收主要以电容指纹产品为主，第三季度随着手机市场屏下指纹的

渗透率扩张，公司屏下光学指纹芯片的商用规模扩大，从而给公司的收入带来稳



步提升，毛利率比去年同期提升了4％。同比2018年第二季度，营收自8.17亿元

成长至9.77亿元，环比增长20%，而公司的毛利率从第二季度的38%大幅成长为52%，

增长了14％，这都是得益于屏下光学指纹产品在市场上的领先技术带来的成果。 

第三季度归属母公司的净利润为2.07亿元，同比下降26.42%，主要因公司在

产品研发中仍持续加大投入力度，使销管费用同比增长25.86%，但正是我们在新

的技术、新的产品，以及新的市场上保持不断开拓创新，才能给未来的持续增长

奠定基础。 

目前公司主要从事智能人机交互技术的研究与开发，主要产品营收贡献来自

于智能移动终端产品，包括智能手机、平板电脑、IoT、汽车等领域。 

1）传统电容式指纹 

当前国内智能手机市场饱和，电容式指纹由于产业链成熟，竞争激烈，再加

上新生物识别方案及屏下光学指纹的应用，市场总量和芯片价格进一步下降。公

司将持续推出性能优化、成本合理的产品，并同时向新的应用领域渗透，实现市

场多元化。 

同时公司也积极扩展产品新的市场应用， 例如：近日发布的智能门锁，结

合公司的现有技术提供智能锁的活体指纹解决方案，率先实现通过软硬件相结合

的方式，针对目前智能门锁市场技术难点和消费者体验升级的一次技术创新。 

 2）屏下光学指纹  

公司在屏下光学指纹技术领域投入研发创新，在2018年上半年实现了规模量

产和商用，目前公司的解决方案已经先后应用于vivo、华为、小米、一加等知名

品牌的高端机型上，成为全球商用机型最多、累计出货量最大的屏下光学指纹芯

片供应商。该项技术的大规模商用，将会给公司的收入及盈利提升带来强有力的

动力。 

在指纹芯片出货量与去年同期持平，且在电容指纹芯片ASP比去年同期下降

的情况下，第三季度的营收同比增长超过10%，这主要受益于屏下指纹芯片带来

的销售贡献。 

3）触控芯片 

今年1～9月累计销量和2017年相当，公司仍坚持创新和设计，旨在AMOLED 、

on-cell的市场和笔记本应用的中、大型触摸屏市场获得更强的竞争力。同时致



力于性能、成本、服务的提升，在智能手机、平板电脑、车载上进行运用，努力

寻求触控方案的产业机遇。应用客户拓展至Amazon，Google等国际品牌。 

同时，公司将持续扩展技术研究领域和产品应用市场，在智能移动终端、IoT

和汽车电子领域为全球更多用户提供应用覆盖面更广的领先技术、产品和解决方

案。 

 

（二） 提问互动环节 

1) 请问公司前几天发布了一个消息，说一加6T独家采用汇顶的屏下指纹方

案，这是不是说明我们和OPPO恢复了合作或者和OPPO之前的问题也得到

了解决？  

A:是的，OPPO目前跟公司已经恢复了合作，我司的光学指纹已经批量供

货给OPPO，我们也非常感谢OPPO的信任与谅解，汇顶将以高品质的产品

回报给客户。 

 

2) 您好，我这边有三个问题：第一，请问目前公司的屏下指纹技术发展到

第几代了，跟其他公司的竞品相比优势在哪里？第二，公司目前资金也

比较充裕，有没有考虑收并购，增强自己的研发能力？第三，请问公司

下一步的布局在哪些，在3D人脸识别方面有投入吗？ 

A: 第一个问题是关于屏下光学指纹，目前公司已经推出两代产品，产

品性能表现持续提升，解锁速度已非常快，大概0.3秒即可解锁，第二

代产品主要强调性能上优化，大大简化了制造工序和量产商用的难度。

同时在极端条件下，解锁更流畅。性能表现更佳更稳定是我们产品的竞

争优势。第二个问题是关于收并购，公司也一直在针对国内外市场进行

评估，如果有具体的方案我们会进行说明。第三个问题是关于3D人脸识

别部分，公司目前已经投入了一段时间在进行产品研发，我们预期在年

底有3D人脸识别解决方案，具体上市时间根据市场需要，届时我们也会

和大家作说明。我们认为多种生物识别技术的应用是未来的趋势，特别

是屏下光学和3D，我们认为这都是未来的使用趋势。 



 

3) 请问公司第三季度的屏下指纹收入占总收入的大概多少？ 

A:首先，我们没有单独披露屏下指纹的营收占比，不过公司第三季度的

指纹产品，包括电容指纹和屏下光学，共占营收的80%。 

 

4) 请问之前有披露公司的3D sensor和IoT大概是2019年上半年会有demo，

对公司产生收入可能在下半年是吗？ 

A:是的，3D识别我们预计年底或明年年初将推出方案，产生收入的时间

主要看这个商用的需求。IoT部分公司目前已经有一些IoT产品，包括蓝

牙耳机，智能门锁等。其实以公司来讲，IoT已经开始有一些营收了，

只是营收占比目前比较少。 

 

5) 公司第三季度的毛利率提升挺多的，主要原因是什么？该原因导致毛利

大概达到多少？ 

A:主要是屏下光学指纹的毛利比较高，个别产品的毛利不方便披露，谢

谢！ 

 

6) 因为公司二季度的毛利大概是38%-39%，三季度超过50%，变化还是蛮大

的，公司之后的毛利率会是多少？ 

A: 产品价格是由产品价值决定。不同公司的屏下指纹方案，有不同的

性能和不同的价值，当然就会有不同的价格。我们并不担心价格竞争，

我们会聚焦于持续通过创新来创造新的客户价值。我们也会通过持续的

努力工作来不断降低产品成本，使得屏下指纹产品能为更多的用户带来

安全便利的体验。 

 

7) 请问光学指纹部分2018年出货量大概会有多少？ 

A:光学指纹2018年前三季度整个市场出货量大概1000万，公司预估今年

市场总量大概有3000万。 

 



8) 公司的研发费用增加的还是比较多，后续我们的研发费用会有继续增加

的计划吗？ 

A: 依第三季度报告来看，2018年研发费用较2017年增长40%～50％，预

估全年趋势相近。 

 

9) 请问之前公司有收购一家德国公司，现在的发展情况如何以及未来这家

公司会做什么技术？ 

A:这家公司是NB-IoT 的IP公司，该公司所有的IP会应用在汇顶科技 

IoT 产品上，目前收购已经完成。 

 

10) 公司Q3屏下指纹的出货量？公司Q4预计出货量？公司预计19年屏下指

纹在国产安卓机中的渗透？ 

A:2018年前三季度整个市场出货大概1000万左右，2018全年预估市场总

量达到3000万以上，公司的具体市占率不方便披露。关于2019年安卓市

场的渗透率，公司目前不提供预测，不过各位可以参考一下第三方调研

机构作出的市场预估，整个市场预估有1亿以上的出货量。 

 

11) 请问公司对于第四季度的营收与毛利率有什么展望？ 

A: 公司不提供预测，2019年市场预估待后续再向各位说明。不过屏下

光学指纹从第三季度开始出货以后，第四季度已陆陆续续有很多客户发

布新机型，所以我们预估2018年整个市场全年出货量会达到3000万以上。

第四季的出货量一定比前三季度还要好，关于毛利部分的数据我们不方

便提供，不过一个新产品的毛利肯定比既有产品高。 

 

12) 此前贵司发布了活体指纹方案智能门锁，请问贵司智能家居的进展如何？

未来有何规划？  

A:公司跟很多应用商在讨论我们的指纹触控产品在智能家居上的应用，

智能门锁是我们已经商用的其中一款智能家居产品，后续也会有新产品

推出，当我们有产品推出的时候我们会再说明。 



 

13) 请问联发科退出触控业务对汇顶有没有帮助？能否提高市场份额？ 

A:我想说明一下，联发科退出触控业务对汇顶的影响，我们不方便讨论，

不过联发科在触控上的业务这两年投入较小，加上触控产品在手机运用

上主要是以传统的触控竞争为主，目前市场上提供触控产品的厂商非常

多，所以一个厂商的退出对汇顶的影响是不大的。 

 

14) 公司曾在业绩预告提及，今年前三季度的业绩变动，其中一种重要原因

是上半年是新旧产品的交替阶段，那么，目前光学指纹新产品在市场的

反映情况如何？能否评估一下光学指纹相关产品在四季度乃至全年的

业绩贡献情况？ 

A: 首先，在上半年的财报收入里面我们提到今年上半年是新旧产品交

替节点，就是传统电容产品跟屏下光学指纹产品交替阶段，所以今年上

半年对公司的毛利和收入都有影响，各位可以清楚的看到第三季度随着

光学指纹产品推出市场以后，公司不管在营收还是在毛利上都有显著提

升，我们预计随着光学产品渗透率的提高，公司在第四季度的营收应该

会有一些成长。 

 

15) 请问从三季度财报来看，研发费用相比上一年同期，增加了将近40%，

从目前的投产以及市场反馈来看，公司如何评价研发这块的投入？未来，

研发方面是否还将持续加大力度？ 

A:目前我们预估2018年的研发费用基本成长率和第三季度相近，从目前

的情况可以看出，公司过去对于光学产品的投入现在已经开始有回报，

因为我们是一家IC设计公司，今天的投入是为了未来的可持续增长，所

以研发费用方面会持续加大投入力度的。 

 

16) 请问公司要竞拍一块商业用地，能否提供更多的信息？对公司的财务影

响有多大？ 

A:确实，我们公司要竞拍一块商业用地，主要是建造自有的办公大楼，



因为目前公司在深圳办公地点比较分散，我们为了提高工作效率，希望

有一个集中的办公地点，那块地我们会自己使用，主要是集合所有的研

发人员进行办公，没有商业上的用途。对公司财务影响不是很大，因为

目前公司资金还算充裕，所有的资本支出我们会根据公司的战略为指引。 

 


